

AYER EN CONSTITUCIÓN

Sin resultados sigue búsqueda de pescadores desaparecidos, mientras familiares marcharon exigiendo justicia y avances en la investigación

POR MARCELA ALEJANDRA TORRES Y HÉCTOR ORELLANA ABACA
FOTOS DE MARCELA ALEJANDRA TORRES

CONSTITUCIÓN. En el cuarto día de búsqueda de los siete pescadores desaparecidos tras el hundimiento de la lancha "Bruma" en Coronel, el Ministerio Público informó la recuperación de cámaras desde el buque "Cobra" de la pesquera Blumar, que pasó a la misma hora por el sitio del accidente. "Todo el puente de la nave 'Cobra' fue objeto de análisis y pericias", dijo en las últimas horas el fiscal jefe de la comuna, Hugo Cuevas, acotando que "se han rescatado, entre otras cosas, las cámaras que contiene". "Tenemos que esperar a los informes de las unidades especializadas para saber bien su contenido y resultado de esas per-

icias. De verlas propiamente tal, no hemos tenido acceso todavía, pero el personal especializado está trabajando en la recolección de las cámaras para su posterior análisis", señaló el persecutor. Además, reveló que los tripulantes del barco pesquero "fueron entrevistados por el fiscal marítimo en calidad de testigos; hasta que no tengamos la certeza que participaron en este accidente, no es posible afirmar una calidad de imputados en el mismo". En paralelo a la investigación, familiares de los desaparecidos se concentraron afuera de la Gobernación Marítima de Talcahuano, donde pegaron

carteles, globos negros y fotos de cada uno de los pescadores para expresar su descontento con las labores de búsqueda. Los afectados demandan que se utilice un robot sumergible para revisar en detalle la embarcación hundida. También se realizó una exploración marítima nocturna a través de un helicóptero de la segunda zona naval. Hoy se mantendrá la rebusca, igual que el resto de los otros días, tomando la LSG Talcahuano, un avión de mayor capacidad, un P-3 Orión de la Armada de Chile, también un ROC submarino y una partida de salvataje de la segunda zona naval, los cuales realizarán un peritaje a los restos náuticos

que se mantienen en control.

MARCHA DE FAMILIARES Y AMIGOS

Familiares, amigos y conocidos de los siete pescadores desaparecidos, frente a las costas de la ciudad de Coronel, en la Región del Bío-Bío, marcharon por las principales calles de la comuna de Constitución, llevando consigo un mensaje de Justicia y Respuestas. La manifestación, cargada de dolor y desesperación, reflejó el profundo malestar de quienes claman por una investigación más diligente y un compromiso real con la búsqueda de los desaparecidos. Así lo manifestó Rafael Retamal Salazar, familiar de Jorge Muñoz uno de los tripulantes de la embarcación "Bruma", enfatizando que "yo soy pescador y comerciante y esta protesta es por los pescadores, ya sabemos que pillaron el barco involucrado, y ahora pedimos a las autoridades que se haga rápida justicia, ya está la embarcación detenida y queremos que los pescadores que andaban arriba digan la verdad para que su conciencia este tranquila".

"Nosotros estamos notando que están tratando de dilatar todo, pero nuestras lanchas están allá apoyando y no se moverán hasta saber qué les sucedió a nuestros compañeros, pero queremos que el gobierno se ponga

las pilas porque están muy lentos. Este mensaje, también, queremos que llegue a los diputados y senadores para que no calienten los asientos, y que hagan leyes buenas y no se arreglen entre ellos mismos, porque lo único que saben es ganar plata a costa de todos los chilenos, queremos que se muevan y se haga justicia", argumentó este pescador artesanal.

MOLESTIA

Visiblemente afectados y molestos por la falta de avances en la investigación, los manifestantes exigieron que las autoridades tomen medidas más energéticas y trabajen de manera más transparente para esclarecer lo sucedido con los siete hombres que, desde el pasado fin de semana, desaparecieron aparentemente en medio de un trágico incidente en alta mar. Durante la marcha, se podían ver pancartas con mensajes de esperanza, pero también de impotencia. Las familias de los hombres de mar, que desde el primer momento han sido la cara de la espera y la incertidumbre, insistieron en que no se puede permitir que el caso quede en el olvido, y que se debe poner todo el esfuerzo necesario para encontrar respuestas, sin más demora. "Nos duele el alma ver cómo han manejado esto, cómo se ha dejado pasar tanto tiempo sin

que se hagan esfuerzos suficientes para encontrarlos. Ellos no son números en un reporte, son personas, son nuestros seres queridos", manifestó Paulina Acevedo.

RECORRIDO

La marcha, que recorrió las principales avenidas de la comuna, fue una muestra de unidad y de resistencia. Los participantes, entre lágrimas y abrazos, pidieron justicia no solo para los pescadores desaparecidos, sino también para las familias que siguen esperando respuestas claras y concretas. "Hoy marchamos por ellos, por nuestros padres, hermanos, hijos. No vamos a parar hasta que nos den una respuesta clara, hasta que podamos saber la verdad. Este dolor no se puede soportar más", señaló Paulina entre sollozos, mientras caminaba con una fotografía de su ser querido en sus manos.

La comunidad de Constitución se unió a la protesta en una caravana de vehículos, empatizando con el dolor y la incertidumbre, y pide a las autoridades pertinentes que no se olviden los esfuerzos en la búsqueda, con la esperanza de que el rostro de cada uno de los pescadores desaparecidos sea reconocido, y el caso finalmente llegue a buen término, pero con justicia.



Familiares y amigos marcharon ayer por las calles de Constitución exigiendo mayor celeridad en la búsqueda de los siete pescadores desaparecidos.

• Por su parte, el Ministerio Público informó la recuperación de cámaras desde el buque "Cobra" de la pesquera Blumar, que pasó a la misma hora por el sitio del accidente.



"¿Dónde está el Gobierno Regional?", "No son números, son vidas. Son nuestras familias" y "Por favor no los abandonen. Ellos están ahí y nosotros estamos esperando", son algunos de los mensajes expuestos en las pancartas.